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CERVEJA DEVE FICAR MAIS CARA EM AGOSTO 
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HOJE É DIA DO 
ARRAIÁ DAS 

ACADEMIAS NO 
VUMBORA BAR

  CULTURA, P8

SMTE ABRE MAIS DE  
700 VAGAS DE EMPREGO 
PARA TODOS OS NÍVEIS  

SERVIÇO, P10

PEDÁGIO DA PONTE  
RIO-NITERÓI FICA  

MAIS CARO   
GERAL, P3

CARRO DE VEREADORA  
É ATACADO NA BRASIL 
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VEM AÍ O POVOCAST, O PODCAST DO JORNAL POVO, 
NUM FORMATO INÉDITO E PIONEIRO EM JORNAL. 
MÚSICA, POLÍTICA, FUTEBOL E FOFOCA. CURTAM!

CLÁUDIO CASTRO DISPARA,  
RODRIGO NEVES AMEAÇA 
FREIXO E PODE IR PARA 

O SEGUNDO TURNO

TORCIDA DO BOTA ESGOTA INGRESSOS  
PARA JOGO CONTRA O AMÉRICA-MG

ESPORTE, P12

NEVES  
11%

CASTRO 
27%

GERAL, P3
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C
onsiderado mar-
co para os direitos 
humanos no Bra-
sil e usado como 

modelo mundo afora, o Es-
tatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA) chegou on-
tem aos 32 anos. Após mais 
de dois anos de pandemia, 
pesquisadores ainda se de-
bruçam sobre os dados para 
mensurar os prejuízos em di-
versas áreas, como evasão es-
colar, violência doméstica e 
coberturas vacinais, mas des-
tacam que o estatuto con-
tinua a apontar o caminho 
para a proteção integral das 
crianças e adolescentes.  

Especialista em Prote-
ção da Criança no Fundo 
das Nações Unidas para a 
Infância no Brasil (Unicef 
Brasil), Luiza Teixeira con-
sidera que as crianças e ado-
lescentes foram quem mais 
sofreram os efeitos da pan-
demia de forma indireta, 
devido ao isolamento social, 
à superlotação das unidades 
de Saúde e à suspensão de 
serviços da rede de proteção. 
Tudo isso se soma ao fecha-
mento das escolas para con-
ter a propagação do vírus, 
o que, além da educação, 
impactou na saúde mental 
de crianças e adolescentes.
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“Durante estes tem-
pos excepcionais, os riscos 
de maus-tratos, negligên-
cia, violência física, psico-
lógica ou sexual, discrimi-
nação racial, étnica ou de 
gênero e ainda o trabalho 
infantil foram maiores do 

que nunca para meninas e 
meninos. E com o aumento 
da pobreza, elas e eles fica-
ram ainda mais expostos às 
violências e às discrimina-
ções”, afirma.

Essas foram algumas das 
áreas em que o ECA mais 

tinha promovido avanços 
desde 1990, quando foi 
promulgado. Naquele ano, 
uma em cada cinco crianças 
e adolescentes estava fora 
da escola; a cada mil bebês 
nascidos, quase 50 não che-
gavam a completar um ano; 

e cerca 8 milhões de crian-
ças e adolescentes de até 15 
anos eram submetidos ao 
trabalho infantil. 

Passadas três décadas, 
o percentual de crianças e 
adolescentes fora da escola 
havia caído de 20% para 

4,2%, a mortalidade infan-
til chegou a 12,4 por mil, e 
o trabalho infantil deixou de 
ser uma realidade para 5,7 
milhões de crianças e ado-
lescentes. Esses números, 
porém, são todos de antes 
da covid-19 chegar ao Brasil.

Pesquisa foi elaborada por BID e pela revista The Economist

Estatuto aponta caminho para proteção de crianças e adolescentes

DIVULGAÇÃO/TV BRASIL

RICARDO BOTELHO/MINFRA
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Uma das principais conquistas do trabalhador brasi-
leiro está fazendo aniversário. O décimo terceiro salário 
completou ontem 60 anos. Equivalente à remuneração 
mensal, a gratifi cação natalina foi sancionada em 13 de 
julho de 1962 pelo então presidente João Goulart.  

De autoria do deputado Aarão Steinbruch (PTB-RJ), 
a Lei 4.090/1962 foi proposta em 1959. Na justifi cativa 
do projeto de lei, o parlamentar afi rmava que as empresas 
costumavam pagar gratifi cações aos funcionários perto 
do Natal. Segundo ele, a lei consolidaria uma situação que 
era comum entre os trabalhadores da iniciativa privada.

Em meio a intensas pressões de entidades empresa-
riais e de sindicatos, a discussão durou três anos. A con-
turbação política do início da década de 1960 também 
contribuiu para estender a tramitação do projeto. Em 
1961, dois anos após a proposição do projeto, o presi-
dente Jânio Quadros renunciou. Em seguida, João Gou-
lart tomou posse, e o Brasil passou a adotar o sistema 
parlamentarista.
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As entidades empresariais alegavam que a introdu-

ção do décimo terceiro salário traria prejuízos para as 
empresas e provocariam a extinção de empregos. Os 
sindicatos ameaçavam greve geral e queriam a aprova-
ção da lei, sem emendas, ainda em 1961. Em dezembro 
daquele ano, uma greve geral chegou a ser convocada em 
São Paulo, quando os deputados atrasaram a votação por 
48 horas. A lei só foi aprovada em segundo turno em 24 
de abril de 1962 na Câmara dos Deputados e em 27 de 
junho pelo Senado.
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Embora registre desafi os, o 
Brasil tem um dos melhores 
ambientes para a elaboração 
de parcerias-público privadas 
(PPP) na América Latina. A 
conclusão é de relatório divul-
gado ontem pelo Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento 
(BID) e pela revista The Eco-
nomist.   

Os autores do levan-
tamento não elaboraram 
um ranking, mas dividiram 
os 26 países estudados em gru-
pos. O Brasil está na catego-
ria “desenvolvido”, com nota 
entre 60 e 79,9. Na mesma 
categoria, estão Chile, Uru-
guai, Peru, Colômbia, Panamá 
e Costa Rica. Nenhum país 
no continente foi incluído na 
categoria “maduro”, com nota 
entre 80 e 100.

Prevista na Lei 11.079/2004, 
a PPP representa uma forma 
de o poder público conceder 
um serviço à iniciativa pri-
vada. O particular faz investi-
mentos e executa um serviço 
para o poder público, sendo 
pago de duas formas: integral-
mente pelo Estado (sem ônus 

para o cidadão) ou pago par-
cialmente pelo Estado e par-
cialmente pelo usuário do ser-
viço, mediante tarifa.

Esse modelo é indicado 
nos casos em que a concessão 
tradicional, em que o Estado 
entrega totalmente um empre-
endimento ou serviço à inicia-
tiva privada, resultaria em tari-
fas caras demais para o cida-
dão. A PPP também é reco-

mendada para projetos com 
alto risco para o setor privado 
ou com grandes necessidades 
de investimento. Isso porque, 
nessa modalidade, o Estado 
pode assumir parte do risco e 
do custo que seria do utiliza-
dor do serviço.

Em relação ao Brasil, o 
relatório destacou que o país 
tem “um dos mercados de 
PPP mais ativos na América 

Latina”, concentrando mais 
de 40% dos investimentos da 
região em parcerias público-
-privadas entre 2011 e 2020. 
De 2010 a 2019, o relatório 
ressaltou que as PPP repre-
sentaram 25% do gasto total 
em infraestrutura no país. O 
destaque vai para o setor de 
energia, que concentrou 77% 
do valor investido em PPP de 
2018 a 2020.
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Pesquisa Gerp: Rodrigo 
Neves pode chegar 
ao segundo turno 

com Cláudio Castro

Em ex O Instituto Gerp divulgou ontem pesquisa de intenção de votos para governa-

dor do estado do Rio, na corrida ao Palácio Guanabara.

Na pesquisa, o atual governador Cláudio Castro (PL) e candidato a reeleição apa-

rece com 27% das intenções de voto. Marcelo Freixo (PSB) atinge os 23% e o ex-pre-

feito de Niterói, Rodrigo Neves (PDT) chega a 11% das intenções de voto.

A pesquisa no Instituto Gerp também registrou wu que Marcelo Freixo tem a maior 

rejeição no estado do Rio, com 33%.

A pesquisa foi realizada em todo o estado do Rio, com 1.500 entrevistados maiores de 16 

anos. A pesquisa está registrada no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) do Rio de Janeiro sob o 

número de protocolo 08780/2022.

RONDA DO POVO
CERVEJA DEVE FICAR  
MAIS CARA EM AGOSTO
Proprietários de bares e restaurantes acreditam que a cerveja 
deve ficar mais cara no mês que vem. Nos últimos 12 meses, o 
Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) acumulado ficou 
em 11,89%. No mesmo período, a cerveja subiu 8,41%.
No setor cervejeiro, os reajustes costumam acontecer entre 
setembro e outubro, mas os empresários estimam que os 
fornecedores devem antecipar para agosto os aumentos.
A previsão de alta da cerveja vem como consequência da alta 
do preço da bebida nos supermercados, que já é de 9,38% em 
um ano. Segundo Paulo Solmucci, presidente da Associação 
Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel), a cerveja representa 
de 20% a 60% do faturamento desses estabelecimentos, 
dependendo do perfil de cada um. Dessa forma, o reajuste das 
bebidas deve ter um impacto nas contas dos consumidores.
As cervejarias desconversam sobre um possível reajuste 
em agosto. Procurado, o grupo Heineken afirmou que, “por 
direcionamentos globais, não comenta sua estratégia de preço”.
Já a Ambev, dona de marcas como Brahma, Antarctica, Skol 
e Bohemia, respondeu que “o foco neste momento está em 
atender as diferentes realidades dos consumidores, oferecendo 
um portfólio variado e apostando fortemente nas embalagens 
retornáveis”. O Sindicato Nacional da Indústria da Cerveja 
(Sindicerv) informou “que não se manifesta sobre relações 
comerciais entre os fabricantes de cerveja e seus clientes -- 
sejam distribuidores, redes varejistas, bares e restaurantes e 
pequenos comércios, especialmente no tocante a preços”.

Durante a operação, o Procon Estadual e técnicos das secretarias de 
Defesa do Consumidor e da Fazenda vistoriaram 471 postos com o 
intuito de verificar possíveis irregularidades no estabelecimentos

Uma resolução da Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), publi-
cada nesta segunda-feira no Diário Ofi-
cial da União, aprovou o reajuste da tarifa 
básica de pedágio da Ponte Rio-Nite-
rói. A partir das 0h de hoje (14), o valor 
passa de R$ 4,90 para R$ 6. O reajuste 
previsto no contrato de concessão é cal-
culado com base na variação do Índice 
de Preços ao Consumidor (IPCA) e revi-
sões extraordinárias.

A aplicação do Índice de Reajuste Tari-

fário (IRT) representa o percentual posi-
tivo de 12,13%, correspondente a variação 
do Índice Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA). Dessa forma, a tarifa 
básica de pedágio será atualizado e reajus-
tado após arredondamento, para a catego-
ria de veículo de passeio. 

A ANTT realiza anualmente o reajuste 
e a revisão das tarifas de pedágio das rodo-
vias federais concedidas. Essas alterações 
tarifárias são aplicadas no aniversário do 
início da cobrança de pedágio.

Pedágio da Ponte Rio-Niterói 
fica mais cara a partir de hoje

O valor passa de R$ 4,90 para R$ 6

Um passageiro precisou 
ser socorrido para o Hospi-
tal Lourenço Jorge, na manhã 
de ontem, após cair de BRT 
em movimento, na altura da 
estação Colônia, em Jacare-
paguá, Zona Oeste do Rio. 
De acordo com informações 
passadas por testemunhas, o 
passageiro segurava uma das 
portas e andava pendurado no 
articulado quando se desequi-
librou e caiu.

O acidente aconteceu na 
linha 51A, que faz o trajeto 
parador entre Vila Militar e 
Alvorada. Após a queda, ele 
precisou ser socorrido para o 
hospital municipal na Barra da 
Tijuca, onde passa por atendi-
mento. Ainda não há informa-
ções sobre o estado de saúde 
ou a identificação da vítima. 

Em nota, a MOBI-Rio, 
empresa pública que admi-
nistra o BRT, todos os passa-
geiros que estavam no arti-
culado tiveram de aguardar 
a chegada de outro ônibus 
da mesma linha no local. A 
empresa reforçou ainda na 
nota que, além de danificar o 
maquinário, a prática de forçar 
as portas é considerada vanda-
lismo. “Essa prática coloca em 
risco a vida deles e das demais 
pessoas”, pontuou.

Passageiro cai de 
BRT em movimento 

na Zona Oeste

Governo do  
Estado autua 120 
postos de gasolina 
em uma semana

Equipes do Governo do 
Estado realizaram 120 autu-
ações em postos de gasoli-
nas irregulares nos últimos 
sete dias no Rio de Janeiro. 
Durante a operação, o Procon 
Estadual e técnicos das secre-
tarias de Defesa do Consumi-
dor e da Fazenda vistoriaram 
471 postos com o intuito de 
verificar possíveis irregulari-
dades no estabelecimentos.

O objetivo da fiscalização 
é garantir que a redução do 
ICMS sobre a gasolina e o eta-
nol de 32% para 18% chegue 
até o bolso dos consumido-
res. De acordo com o Procon, 
a média de preço no estado, 
hoje, é de R$ 6,39 para gaso-
lina e R$ 5,26 para o etanol. 
A primeira, por exemplo, cus-
tava cerca de R$ 7,80 antes 
da redução. 

Na última terça-feira, 21 
estabelecimentos foram fisca-
lizados nas zonas Sul e Oeste 
da capital fluminense. Três 
foram advertidos e orientados 
por não cumprirem o decreto 
federal que prevê o compara-
tivo dos preços referentes ao 
período anterior à decisão. Os 
postos têm 15 dias para a ade-

quação. Um deles, em Campo 
Grande, foi autuado por não 
ter reduzido o preço e terá o 
mesmo prazo para apresen-
tar a defesa.

O secretário de Estado 
de Defesa do Consumidor, 
Rogério Amorim, falou sobre 
a redução dos preços e a conti-
nuidade da fiscalização. “Toda 
cadeia produtiva, desde as 
distribuidoras até os postos, 
está obedecendo a redução do 
ICMS. Isso tem sido notado no 
preço da bomba. Temos perce-
bido, também, uma queda pro-
gressiva no número de pos-
tos autuados, mostrando que 
a economia tem chegado no 
bolso da população, de fato. 
A fiscalização será por tempo 
indeterminado”, comentou.
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O objetivo da fiscalização 
é garantir que a redução 
do ICMS sobre a gasolina 
e o etanol de 32% para 
18% chegue até o bolso 
dos consumidores.

Castro está com 27% das intenções de voto,  
Freixo 23% e Neves 11%

ELEIÇÕES 2022
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O Procon de Cabo Frio se mobilizou, 
na manhã desta segunda-feira (11), para 
fi scalizar o cumprimento do decreto n° 
11.121, de 7 de julho, que determina a 
postos de combustíveis que informem 
ao consumidor, de forma visível, a dife-
rença entre os preços cobrados em 22 
de junho de 2022 e os atuais. A ação 
foi coordenada pela Secretaria Nacio-
nal do Consumidor (Senacon).

O objetivo é verifi car se a redução do 
Imposto sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) que incide sobre 
o valor dos combustíveis foi repassada 
aos consumidores. A lei que determinou 
a redução do ICMS entrou em vigor no 
último dia 22, data que o decreto, publi-

cado na última quinta-feira (7), estabe-
lece como marco para o comparativo.

“Nesta segunda-feira, visitamos os 
postos da região central de Cabo Frio e 
na terça ao distrito de Tamoios, orien-
tando para que os postos coloquem os 
avisos visíveis ao consumidor. Alguns 
locais já haviam feito e outros ainda 
não tinham conhecimento do decreto. 
Após nossa orientação, o aviso foi colo-
cado de imediato”, disse a secretária 
adjunta de Defesa do Consumidor, 
Cláudia Tavares.

O decreto n° 11.121 complementa 
o Código de Defesa do Consumidor 
(CDC) e vai vigorar até 31 de dezem-
bro deste ano. Caso o estabelecimento 

não cumpra a medida, incorrerá no 
descumprimento do artigo 6º, Inciso 
III, do CDC. A sanção pelo descum-
primento da norma pode gerar multa 
com o teto de R$ 13 milhões.

“Na última segunda-feira (4), houve 
uma fi scalização para cobrar a redução 
dos combustíveis e foi identifi cado que 
muitos postos ainda não haviam reali-
zado a redução dos 18%. Os mesmos 
foram notifi cados pelo Procon Esta-
dual para se adequarem. Este movi-
mento de hoje é para que os proprie-
tários demonstrem de maneira trans-
parente a informação sobre o preço, 
comparado ao praticado no dia 22 de 
junho”, concluiu Cláudia.

Cerca de 30 pessoas estavam na ocupação e todas foram removidas da área de proteção do PEC
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CONFIRA A 
PROGRAMAÇÃO
�����������
�� Quinta-feira (14)
19h – Banda Oziris
21h30 – Banda Amax
23h30 – Vinny 
Mendonça Rock
�� Sexta-feira (15)
17h – Banda Dona Katia
20h – Banda Drenna
23h – Banda Status
1h – Banda Caravelas
�� Sábado (16)
13h – Banda Overkill
16h – Banda 
Ducarma
19h – Banda os 
Caravelhos
21h – Alan Hort
23h – Banda Helena 
de Tróia
1h – Banda Oziris
�� Domingo (17)
13h – Tributo a 
Mamonas
16h – Banda MVX
18h – Banda Léo Barreto

E
m cumprimento a deci-
são judicial expedida na 
última segunda-feira (11) 
pelo Fórum da Comarca 

de Mangaratiba, ofi ciais de justiça 
em conjunto a PMERJ, e apoio da 
Prefeitura Municipal, concluíram a 
reintegração de posse da área inva-
dida do Parque Estadual Cunham-
bebe (PEC), no Sahy.

A decisão atendeu um pedido da 
Prefeitura de Mangaratiba que soli-
citou a retomada da área que havia 
sido invadida no último dia 13 de 
maio por um grupo organizado e 
autointitulado indígena. Cerca de 30 
pessoas estavam na ocupação nesta 
segunda-feira e todas foram remo-
vidas da área de proteção do PEC.

Durante a operação foram des-
mobilizadas barracas, uma cozinha, 
entre outras edifi cações construídas 
irregularmente em área de proteção 
ambiental. Ainda foram recolhidos 
armamentos, diversos utensílios, fi a-
ções, máquina de lavar, fogão, gar-
rafas, combustíveis, entre outros 
itens que vinham sendo utilizados 
pelos invasores.

Durante a ação, que aconteceu 
de forma pacífi ca, apenas uma pes-
soa foi detida por desacato a auto-
ridade policial e um fl agrante de 
crime ambiental registrado. Todos 
os itens que não puderam ser leva-
dos pelos invasores foram acaute-

lados e armazenados em um depó-
sito municipal.

A mobilização reuniu policiais 
militares, ofi ciais de justiça, agentes 
do INEA, das Secretarias de Segu-

rança e Trânsito, Assistência Social 
e Direitos Humanos, Ordem Pública 
e Serviços Públicos. O Prefeito Alan 
Bombeiro também acompanhou o 
início da ação.

Vale lembrar que durante o pro-
cesso de reintegração de posse, a 
justiça validou o posicionamento da 
FUNAI, que não reconheceu o movi-
mento como indígena. Além disso, 

a decisão fi nal também considerou 
a análise de peritos judiciais que 
evidenciaram os crimes ambientais 
que estavam cometidos pelos inva-
sores nas áreas protegidas do PEC.

A partir desta quinta-feira 
(14), tem início o 2º Cabo Frio 
Moto Rock. O encontro nacio-
nal de motociclistas promete 
reunir, até o próximo domingo 
(17), centenas de amantes de 
moto e rock, de diversos esta-
dos do país. O evento será rea-
lizado no Espaço de Eventos, 
na Praia do Siqueira, e con-
tará com 16 shows dentro da 
programação musical.

Além de rock, os apaixo-
nados por motocicletas tam-
bém vão contar com um espaço 
de exposição de motos, praça 
de alimentação e tendas com 
venda de produtos temáticos, 
como luvas, jaquetas de couro, 
blusas, bandanas, coletes, 
botas e outros equipamentos.

A entrada é gratuita e con-
tará com a colaboração volun-
tária de 1kg de alimento, que 
será revertida para entidades 
benefi centes. O evento é orga-
nizado pelo Cabo Frio Moto-
clube, e conta com apoio da 
Prefeitura de Cabo Frio e do 
Motoclube Bodes do Asfalto.
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A 
Baía de Guanabara é 
um importante ecossis-
tema do Rio de Janei-
ro que sofre constan-

temente com despejo de efluentes 
irregular. Diante deste problema, 
o tema “Baías e lagoas de todos 
nós” será debatido, nesta quinta-
-feira (14), na Marina da Glória, 
na Conferência da GLOCAL Ex-
perience, onde a Lagoa de Araru-
ama será exemplo de projeto de 
recuperação de corpos hídricos.

O evento trará diversos líde-
res para debater as medidas de 
fomento das 17 ODS (Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável), 
um apelo global da ONU para o 
mundo até 2030, proporcionando 
ao público ambientes interativos, 
debates, workshops, atividades 
imersivas, oficinas, cinema, área 

de exposição, gastronomia susten-
tável e muito mais.

O espaço de discussão sobre 
baías e lagoas contará com a pre-
sença do biólogo, ambientalista e 
professor de engenharia ambiental 
da Universidade Veiga de Almeida 
de Cabo Frio, Eduardo Pimenta, 
coordenador do Projeto Imersão, 
que monitora a qualidade da água 
da Lagoa de Araruama desde 2021. 
“Nesses últimos dois anos, a Lagoa 
de Araruama tem se mostrado em 
plena recuperação, em pleno pro-
cesso de melhoria das condições de 
balneabilidade. Isso reflete direta-
mente na produção pesqueira, nas 
atividades náuticas, esportivas e no 
turismo de forma benéfica”, afirma 
Pimenta, mas alerta para a melho-
ria no tratamento de esgoto. “Per-
cebemos que os índices, principal-

mente de fósforo, ainda estão muito 
elevados, o que sugere que possa 
ser melhorado a eficiência das esta-
ções de tratamento de esgoto ao 
nível terciário”, disse.

A maior laguna hipersalina 
em estado permanente do mundo 
sofreu um colapso em 1999, 
ficando totalmente eutrofizada, 
ou seja, houve o aumento da maté-
ria orgânica e a diminuição dos 
níveis de oxigênio dissolvido na 
água, impedindo a sobrevivência de 
várias espécies de animais e plan-
tas, causado pelo descarte irregu-
lar de esgoto in natura.

Os impactos provocados pela 
degradação ambiental naquela 
época são lembrados pela secre-
tária executiva do Consórcio Inter-
municipal Lagos São João, órgão 
que atua pela proteção da Lagoa 
de Araruama. “A Lagoa deixou de 
ser cristalina e virou verde musgo 
devido às microalgas que se estabe-
leceram na massa de água”, conta 
Adriana Saad, explicando que as 

algas surgiram por causa do lan-
çamento de esgoto bruto, gerando 
uma grande mancha negra que 
nunca mais saiu da laguna.

Em 2002, o estado de saúde do 
principal ponto turístico de muni-
cípios como Araruama, Iguaba 
Grande e São Pedro da Aldeia 
era precária, afetando o turismo, 
a pesca e o comércio local. Em 
certos pontos, havia a transmis-
são de hepatite. As regiões banha-
das pela Lagoa de Araruama tive-
ram os imóveis desvalorizados e 
os pescadores precisaram mudar 
para subempregos.

A pressão da sociedade civil 
organizada para revitalizar a 
laguna fez com que medidas fos-
sem tomadas, como a mudança do 
sistema de coleta de esgoto ado-
tado na região. 
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A Prefeitura de Resende, por meio da Fundação Casa da Cul-

tura Macedo Miranda, abre a exposição “Entremeios”, do artista 
plástico Joseph Figorelle, nesta quinta-feira, dia 14, às 19h, no 
Museu de Arte Moderna de Resende.

A mostra foi selecionada através do Edital Ocupa MAM 
2022, que abre espaço no museu para que os artistas apresen-
tem seus trabalhos para o público. A exposição, com curadoria 
de João Bosco Millen, poderá ser visitada até o dia 12 de agosto, 
de segunda a sexta-feira, das 10h às 17h. A entrada é gratuita.

A exposição “Entremeios” tem como proposta fazer uma 
retrospectiva do trabalho do artista plástico Joseph Figorelle. 
Nas obras expostas, sua leitura particular do trabalho de Leo-
nilson percorrendo pelo Nero to Nero, designam um caráter de 
requinte e talento de um artista que abusa, no melhor sentido 
do termo, de tirar proveito das monocromias, resultando numa 
sofi sticada simplicidade.

Para o presidente da Fundação Casa da Cultura Macedo 
Miranda, Thiago Zaidan, o edital de ocupação do MAM possi-
bilita que artistas de todo o país se inscrevam para solicitar uma 
agenda no museu.

“O MAM de Resende é uma referência nacional na arte 
moderna e contemporânea. Além das exposições produzidas por 
nossa equipe, abrimos espaço para que novos artistas tenham visi-
bilidade através do edital de ocupação”, explica Thiago Zaidan.

Ainda a diretora do MAM, Carmem Aguiar, destaca que o 
público que for conferir o trabalho de Figorelle se encantará com a 
montagem da exposição, que tem curadoria de João Bosco Millen.

“Seu trabalho é ousado e lúdico. A proposta para a mos-
tra tem um apelo sensorial e encantador. Tenho certeza de que 
os visitantes terão uma experiência única com esta exposição”, 
disse a diretora.

O Museu de Arte Moderna de Resende funciona no Espaço 
Cultural Altamiro Pimenta, que fi ca na Rua Dr. Cunha Ferreira, 
n° 104. Mais informações pelo telefone: (24) 3360-4470. Mostra fi cará exposta no Museu de Arte Moderna de Resende e faz uma retrospectiva da carreira do artista Joseph Figorelle

Os municípios da Região dos Lagos sofreram por 
décadas com a poluição na laguna, mas medidas 
são tomadas para melhorar a qualidade da água
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A Lagoa deixou de 
ser cristalina e virou 
verde musgo devido 
às microalgas que 
se estabeleceram na 
massa de água”
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TRIO DE 
FORAGIDOS É 
CAPTURADO 
EM 
ARARUAMA
Na Região dos Lagos, 
dois homens e uma 
mulher foram presos por 
agentes da 126ª Delegacia 
de Polícia de Cabo Frio (126ª 
DP) na manhã de ontem durante a ‘Operação Acalento’. De 
acordo com a Polícia Civil, contra Julio, Leonardo e Ingrid 
haviam mandados de prisão condenatória pelo crime de 
tráfico de drogas, expedidos pela Comarca de Araruama. 
O trio foi capturado nos bairros Mutirão e Novo Horizonte, 
além do distrito de Praia Seca, todos em Araruama, após 
levantamento de dados do setor de inteligência da distrital. 
Eles foram encaminhados para a 126ª DP, onde permanecem 
à disposição da Justiça.

PRESO ACUSADO DE VIOLÊNCIA 
DOMÉSTICA EM MARICÁ

Um homem acusado de agredir sua companheira foi preso 
por guardas municipais, no bairro do Bananal, em Ponta 
Negra, Maricá. De acordo com informações, após uma grande 
discussão, o homem agrediu a mulher diversas vezes. O 
homem foi preso e encaminhado para a 82ª DP (Maricá). Em 
seguida, foi encaminhado para a Central de Flagrantes da 
Polícia Civil, 76ª DP, em Niterói.

POLÍCIA INVESTIGA ESTUPRO DE 
MENOR NO NOROESTE FLUMINENSE

A Polícia Civil investiga um caso de estupro coletivo que teria 
sido sofrido por uma adolescente, de 16 anos, em Natividade, 
no Noroeste do estado, no último sábado (9). Ainda segundo 
a Polícia Civil, o caso está sob sigilo e foi registrado na 140ª 
DP (Natividade). No entanto, informações das redes sociais 
relatam que a menina, que teve a identidade preservada, foi 
abusada por quatro rapazes. Ela teria dado entrada, no dia 
seguinte ao abuso, no Hospital de Natividade, no bairro de 
Balneário, se queixando de fortes dores.

N
o Brasil, 14,6% dos adolescentes, 
ou seja, um a cada sete, sofreram al-
gum tipo de violência sexual, o que 
inclui desde assédio a estupro. Des-

ses, 5,6% tiveram relação sexual forçada. Os da-
dos são da Pesquisa Nacional de Saúde do Es-
colar (PeNSE) 2009/2019, divulgados ontem 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).  

A publicação analisa os dados da série histó-
rica de dez anos da PeNSE, considerando as pes-
quisas divulgadas em 2009, 2012, 2015 e 2019. 

As informações são referentes aos estudantes 
do 9º ano do ensino fundamental, grupo que 
inclui adolescentes de 13 a 15 anos, das capi-
tais brasileiras. 

A violência sexual vem sendo captada na 
PeNSE desde 2015. Segundo o IBGE, nessa 
edição, a pergunta buscava mensurar o percen-
tual de estudantes que alguma vez na vida foram 
obrigados a terem relações sexuais. Nesse ano, 
o resultado da pesquisa mostrou que 3,7% dos 
alunos do 9º ano das capitais brasileiras tinham 
passado por essa situação.

O IBGE identificou que, muitas vezes, o ado-
lescente, seja pela falta de maturidade ou pelo 
contexto em que é socializado, não tem cla-
reza sobre o que é ou não considerado violên-
cia sexual, por isso, em 2019, a pesquisa mudou 
e passou a trazer exemplos desse tipo de violên-
cia, como ser tocado, manipulado, beijado ou 
ter passado por situações de exposição de partes 
do corpo. O percentual, então, aumentou para 
cerca de 15%, sendo que quase 6% tiveram rela-
ção sexual forçada.

Além do aumento dos registros de violência 

sexual, o estudo mostra ainda o aumento da vio-
lência física sofrida pelos adolescentes. O percen-
tual de estudantes que sofreram agressão física 
por um adulto da família teve aumento progres-
sivo em dez anos, passando de 9,4%, em 2009, 
para 11,6% em 2012 e 16% em 2015. Em 2019, 
27,5% dos escolares sofreram alguma agressão 
física cujo agressor foi o pai, mãe ou responsá-
vel e 16,3% dos escolares sofreram agressão por 
outras pessoas. Segundo o IBGE, em 2019, foram 
feitas mudanças também nesta questão, o que 
pode ter impactado os resultados.

 A Polícia Civil identificou 
mais um dos criminosos que 
participou do assalto a uma 
joalheria no Village Mall, um 
dos shoppings mais luxuosos 
do Rio, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste da cidade, no 
último dia 25 de junho. O 
suspeito é Enderson Rodrigo 
Souza de Souza, de 27 anos, 
conhecido como Big Ben, apa-
rece nas imagens das câmeras 
de segurança com uma camisa 
de cor escura e usando um 
bigode em frente à joalheria.

Assim como seus outros 
comparsas já identificados, 
Big Bem também é paraense 
e está foragido da Justiça 
do Pará. O terceiro bandido 
identificado também usava 
os nomes: Enderson Rodrigo 
Souza de Souza e Enderson 
Rodrigues Souza de Souza. A 
ação criminosa contou com 
pelo menos 12 bandidos. O 
vigilante Jorge Luiz Antunes, 
de 49 anos, foi morto pelos 
criminosos, na saída do sho-
pping, durante a fuga deles.

Cinco suspeitos foram pre-
sos durante uma operação 
policial no Morro do Anda-
raí, na Zona Norte do Rio, na 
manhã de ontem.

A ação é realizada por 
equipes da Coordenadoria de 
Polícia Pacificadora (CPP), da 
PM, e da Delegacia de Prote-
ção à Criança e ao Adolescente 
(DPCA) para o cumprimento 
de mandados de prisão.

Além disso, a Polícia Mili-
tar informou, ainda, que a ope-
ração busca criminosos res-
ponsáveis pelo tráfico de dro-
gas, roubos de veículos e de 
comércios da Grande Tijuca.

Cinco presos em ação no Morro do Andaraí

Objetivo é prender 
traficantes, 

ladrões de carro 
e de comércios

Identificado  
mais um  

bandido que 
participou de  

assalto à joalheria

O suspeito é Enderson Rodrigo Souza de Souza, 
de 27 anos, conhecido como Big Ben

Entrevistados 
moram nas 
capitais do 
país e têm 
entre 13 e 

15 anos

IBGE:  
1 a cada 7 
adolescentes 
sofreu 
algum tipo 
de violência 
sexual

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO/TV GLOBO
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U
m homem, identificado como 
José Carlos Martins Esperidião, 
suspeito da morte de sua es-
posa, Cláudia Gonçalves de 

Moura, de 51 anos. A motivação do cri-
me seria o ciúme que ele sentia da mulher. 
Segundo a polícia, o corpo de Claudia foi 
encontrado esquartejado e enterrado no 
quintal da casa onde morava com o mari-
do, na Fazenda Botafogo, em Nova Igua-
çu, na Baixada Fluminense.

A mulher estava desaparecida desde 
o dia 4 de julho. José Carlos foi preso 
temporariamente pelos crimes de femi-
nicídio e ocultação de cadáver e enca-
minhado à Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF). No local, 
ele confessou os crimes e contou aos 
agentes que teria descoberto uma trai-
ção da esposa, que motivou uma discus-
são entre casal.

Segundo seu depoimento, Cláudia teria 
o ameaçado com uma faca primeiramente, 
os dois entraram em briga corporal e ele, 
ao perceber que ela já estava morta, “resol-
veu cortá-la em pedaços pois o corpo não 
caberia no pequeno espaço que tinha para 
enterrar no quintal”.

O caso de Cláudia Gonçalves é o 
segundo registrado só nesta semana. O 
primeiro, se trata do feminicídio  de Mar-
cielly Araújo, de 29 anos, que foi morta 
pelo namorado, Glauber Morais, em Rio 
das Pedras, na Zona Oeste do Rio. O corpo 
da jovem foi encontrado por uma amiga 
na tarde de segunda-feira (11).

Segundo familiares da vítima, o 
homem já teria agredido e tentado matar 
a mulher em situações anteriores. Ele 
se entregou à Polícia Civil na tarde da 
última segunda-feira (11). Ela teria sido 
morta por estrangulamento.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 14 DE JULHO DE 2022

Aplicativo vai 
tornar serviço  

do 190  
mais ágil

RONDA POLICIAL 
DO POVO

Mulher é morta 
e enterrada no 
quintal de casa

A vereadora Verônica Costa 
(PL) afirma ter sido vítima 
de uma tentativa de assalto 
na noite da última terça-feira 
(12), na Avenida Brasil, e teve 
o carro atingido por dois tiros. 
Nas redes sociais, ela postou 
um vídeo mostrando seu veí-
culo baleado, acompanhado 
da legenda “estou viva”. A 
imagem foi feita em frente à 
30ª DP (Marechal Hermes), 
onde ela fez o registro do caso.

Segundo a comunicado 
da vereadora, ela sofreu uma 
tentativa de assalto quando 
estava no veículo com seu 
motorista, uma assessora e 
uma fotógrafa. No vídeo, é 
possível ver que seu carro foi 

atingido por disparos na janela 
do condutor e outro no para-
-brisa. Como o automóvel é 
blindado, nenhum dos qua-
tro passageiros ficou ferido.

“A assessoria da vereadora 
Verônica Costa vem a público 
esclarecer que, apesar da ten-
tativa de assalto com tiros que 
sofreu hoje na Avenida Bra-
sil, a Mãe Loira, seu motorista 
Rafael e a assessora Gabriela, 
estão em casa e passam bem. 
A vereadora está muito aba-
lada pelo ocorrido e, em nome 
de todos os cidadãos cariocas, 
clama por um basta na vio-
lência”, diz a nota de esclare-
cimento publicada nas redes 
sociais. 

Vereadora Verônica Costa sofre 
tentativa de assalto na Avenida Brasil
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MÉDICO ESTUPRADOR É 
HOSTILIZADO POR OUTROS 
PRESOS NA CADEIA 
Após a 
audiência 
de custódia, 
ocorrida na 
noite da última 
terça-feira 
(12), quando 
foi convertida 
a prisão em 
flagrante 
em prisão 
preventiva, 
o médico 
anestesista Giovanni 
Quintella Bezerra, preso por estupro durante parto, foi 
transferido da Cadeia Pública José Frederico Marques, 
em Benfica, na Zona Norte do Rio, para Bangu 8, no 
Complexo de Gericinó, na Zona Oeste. Por questões 
de segurança, ele foi colocado em uma carceragem 
especial e individual de 36m² que já foi de Roberto 
Jefferson, político preso por determinação do Supremo 
Tribunal Federal (STF).
Segundo informações obtidas pela TV Globo, por 
volta das 21h15, quando chegou ao local, detentos 
do presídio Pedrolino Werling de Oliveira, o Bangu 
8, começaram a sacudir as grades, vaiar e xingar o 
anestesista, como forma de protesto. Dentro das 
cadeias, determinados crimes, estupro é um deles, não 
são bem aceitos por outros presos, necessitando, por 
exemplo, que o criminoso permaneça em cela isolada.

FORAGIDO POR ESTUPRO  
É PRESO NA CIDADE DE DEUS
Um homem foragido da justiça pelo crime de estupro 
foi preso durante uma operação policial na Cidade 
de Deus, na Zona Oeste, na manhã de ontem. Ainda 
durante a operação um suspeito ficou ferido e um 
armamento de guerra foi apreendido. De acordo com 
a Polícia Militar, dentre os objetivos da ação está a 
apreensão de armas de fogo e a prisão de criminosos 
que atuam, inclusive, praticando roubos na região de 
Jacarepaguá e Barra da Tijuca. Até o momento, o nome 
do preso não foi divulgado.A ação foi realizada por 
equipes do Comando de Operações Especiais (COE) 
e do 18º BPM (Jacarepaguá), com o apoio de outros 
batalhões da Zona Oeste do Rio. A 32ª DP (Taquara) 
também apoiou as ações. 

Cláudia Gonçalves 
estava desaparecida 
desde o último dia 4

Carro da Mãe Loira foi atingido por dois tiros

Tornar o atendimento emergencial do 
Serviço 190 mais preciso e rápido e, ao 
mesmo tempo, aprofundar a participa-
ção da sociedade no combate ao crime. 
Estes são dois dos principais objetivos 
do 190RJ, novo aplicativo desenvolvido 
pela área de tecnologia da Polícia Mili-
tar, que, em breve, estará à disposição de 
todos nas áreas do estado atendidas pela 
central do 190.

O 190RJ será lançado no final desta 
semana em projeto-piloto, conectando 
operadores do serviço com a rede hote-
leira das zonas Sul e Oeste da capital. O 
período de teste foi efetivado por meio de 
uma parceria da PM com a Secretaria de 
Estado de Turismo (TurisRio) e a Associa-
ção de Hotéis do Rio de Janeiro (ABIH).

Com o aplicativo no celular, o cida-
dão cumprirá um rápido passo a passo, 
transmitindo as informações básicas em 
tempo real como local, tipo de delito, grau 
de risco e arma utilizada pelo criminoso. 
De posse de informações mais precisas, 
a equipe de policiais militares estará em 
melhores condições para agir.

O projeto-piloto junto à rede hote-

leira da Zona Sul, da Barra e do Recreio 
será desenvolvido durante 30 dias. Atra-
vés do aplicativo, os gerentes dos hotéis 
cadastrados estarão conectados ao ser-
viço 190, cujos operadores poderão des-
pachar viaturas de quatro unidades ope-
racionais da área: 2º BPM (Botafogo), 19º 
BPM (Copacabana), 23º BPM (Leblon) 
e 31º BPM (Barra da Tijuca).

O 190RJ será lançado no final desta semana
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O forró raiz, regado por 
muita animação, pro-
mete clima de festa de 
interior, no Arraiá das 
Academias, nesta quin-
ta, dia 14, no Vumbo-
ra Bar, dentro do Sport 

Club Mackenzie. Sob o som do Trio 
Amargô, a partir das 19h, a alegria vai 
ser para todas as idades.

“Eu sou do Pará e observo que o 
forró raiz faz muito sucesso no Rio, 
especialmente no Méier. Tocamos em 
todo o Brasil e vamos colocar o povo 
para “forrozear” aqui no Vumbora, que 
é um espaço perfeito”, observa a can-
tora Tahys Sodré.

Com sucessos do Rei do Baião, de 
Dominguinhos, Anastácia e vários outros 
artistas do Forró Pé de Serra, o Amar-
gôjá se apresentou em São Paulo, Espi-
rito Santo, Bahia, Minas Gerais, Brasí-
lia, Goiás e outros estados. Assim, nesta 
quinta, no Mackenzie a Amargô vai apre-
sentar a música tipicamente brasileira, 
com o DJ William Fubú nos intervalos.

“Tocamos o que o povo gosta! Desde 
Luiz Gonzaga, passando por sucessos 
e compositores novos. O forró está 
no DNA de cada um e o Vumbora no 
Mackenzie possibilita um espetáculo de 
qualidade com ótima estrutura, atendi-
mento e atenção para toda a família”, 
destaca a linda Thays Sodré.

CULTURA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 14 DE JULHO DE 2022

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

O dia traz a força das amizades para o seu dia, não só dos amigos, mas o trabalho 
em equipe também está potencializado, por isso é importante cooperar com as 
pessoas e somar no conjunto. Suas ideias podem ser servir para a comunidade. 
Existe popularidade e liderança, mas tome cuidado com o excesso de ego. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia favorece sua realização e seu trabalho, mas é importante colocar os pés no 
chão e focar no aqui e no agora. Tome cuidado com a divagação, porque aí você 
não realiza, apenas procrastina. Não aumente os problemas, pois eles podem 
ser menores do que você está imaginando. Mantenha seu foco, senão não 
conseguirá avançar muito hoje.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia traz expansão de caminhos, mas é importante definir metas e 
objetivos, senão você não avança nada, porque não existe decisão tomada. 
Saia das encruzilhadas da vida para alcançar seus sonhos. Para isso, é preciso 
simplificar e se manter confiante, pois assim o Universo pode te ajudar a crescer.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia traz muitas conversas e negociações. Sua visão está mais clara em relação 
às situações, por isso você pode ser um bom mediador, pois seu julgamento 
está mais justo e mais imparcial. As relações ficam mais fortes, então o seu 
romantismo aumenta, por isso o dia pode ser muito positivo para o amor, mas 
cuidado com ilusões ou ciúme.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Dia de muito trabalho e necessidade de mais organização. O lado positivo é que 
este dia pode trazer uma realização, uma concretização de um sonho antigo ou 
algo que você vem planejando há algum tempo. Quanto mais precavido você for, 
mais protegido estará. Existe muita ajuda chegando também.

VIRGEM
23 ago a 22 set

As relações amorosas ficam mais potentes e sua coragem também, portanto as 
conquistas ou as pequenas vitórias estão na ordem dete dia. Tome cuidado com 
excessos e agressividade. Mantenha o diálogo como ferramenta estratégica para 
conseguir avançar. 

LIBRA
23 set a 22 out

PO dia traz trabalho e agitação, mas é preciso ter um senso de equilíbrio e 
conseguir descansar, senão você acaba estafado, sem muita força. Quanto mais 
intuição e olhos para ver o que os outros não estão vendo, mais poderá antever as 
situações ou tirar dos outros a verdade que precisa ser dita.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia pede jogo de cintura e flexibilidade devido à agitação de afazeres e 
tarefas. Mesmo assim, você consegue resolver tudo com fluidez e produtividade. 
Tome cuidado com dúvidas e inseguranças. A família está potencializada, 
principalmente tios, primos e irmãos. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia traz mudanças; pode ser um dia muito louco e agitado. É importante ter 
flexibilidade e criatividade para se reinventar, inclusive, se for um dia entediante, 
saia da rotina. O seu livre-arbítrio pode ser ativado para que exista movimento. 
Saia da passividade. Fofocas podem acontecer. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia te desafia a trabalhar a sua energia criativa para que você trabalhe 
com o que realmente quer, então é preciso direcionar sua intenção. Tome 
cuidado com excessos e falta de foco, que podem fazer você fazer um monte 
de coisas, mas sem concluir. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje a Lua chega no seu signo e pede que você selecione bem suas tarefas 
e se organize bem para não se enrolar. Não é indicado que você busque mais 
responsabilidades ou tarefas. Tente dar conta das coisas que já estão em 
andamento, senão pode acabar o dia cansado. Saiba compartilhar e se livrar de 
pesos extras para conseguir descansar. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia pode ser caótico e agitado, mas também trará muita intuição e 
criatividade. Você terá muitas ideias, mas tome cuidado para não se afogar em 
dúvidas e na dificuldade de fazer algo concreto, pois você pode ficar mais na 
imaginação do que na realidade. Saiba selecionar para quem conta da sua vida 
pessoal e profissional.

PEIXES
19 fev a 20 mar

SERVIÇO
           
Arraiá das 
Academias no 
VUMBORA BAR
Dia: 14 de julho 
(quinta-feira) 
Horário: 19h
Ingressos a partir de 
R$20,00 /  R$10,00 
(SÓCIOS)
Local: Sport Club 
MACKENZIE -  
Rua Dias da Cruz, 
561- Méier. 

H O R Ó S C O P O

VUMBORA  
APRESENTA ‘ARRAIÁ DAS ACADEMIAS’ 
COM TRIO AMARGÔ NO MACKENZIE

           

NA RETA 
FINAL DE 
GRAVIDEZ, 
VIVIANE 
ARAUJO 
ENCANTA 
SEGUIDORES 
COM ENSAIO 
DE GESTANTE
Viviane Araujo 
está na reta final 
da gravidez. 
Aos sete meses, 
a mamãe de 
Joaquim não quer 
perder nenhum 
segundo da 
gestação. Por isso, 
nesta terça-feira 
(12), a atriz publicou nas redes sociais um 
spoiler de um ensaio de gestante que realizou.
No feed do Instagram, Viviane Araujo postou 
um vídeo com o look usado para o ensaio.

AOS 43 ANOS, JULIANA PAES EXIBE 
CORPO ESPETACULAR EM VIAGEM
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MUNDO
DOS FAMOSOS

A atriz Juliana Paes deixou os fãs de boca a 
aberta ao compartilhar mais um registro de 
suas férias na Bahia. A famosa aproveitou o 
dia ensolarado que fazia na região para colocar 
sua menor peça e renovar o bronzeado.

Sob o som do Trio 
Amargô, a partir das 
19h, a alegria vai ser 
para todas as idades

POR: RICO ALBUQUERQUE |RICODOPOVO@GMAIL.COM
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A Jeunesse Arena, na Barra da Tijuca, terá 
uma noite especial dedicada ao reggae e ao 
RAP. No dia 16 de julho a casa recebe Nati-
ruts com sucessos que marcaram época além 
de canções inéditas do novo álbum do grupo 
“Good Vibration – Vol1”. Além da banda bra-
siliense, o grupo Poesia Acústica também sobe 
aos palcos da Jeunesse Arena.

Com 25 anos de história, a banda de Brasília 
era good vibes bem antes que o termo virasse 
algo corrente no pop brasileiro – ainda nos anos 
1990, ela fez a conexão pioneira do balanço revi-
talizante do reggae jamaicano com um Brasil 
cheio de ritmos envolventes e de belezas natu-
rais. Essa é a combinação de riquezas artísti-
cas que o cantor Alexandre Carlo e seus com-
panheiros levam aos palcos da Jeunesse Arena.

Segundo Alexandre Carlo, vocalista do Nati-
ruts, o show acontece na cadência bonita do 
reggae, que é o ritmo com o qual a banda vem 
pautando a sua vitoriosa caminhada desde a 
sua fundação, há 25 anos.

Mesclando o ritmo e a poesia do RAP com o 
romantismo da MPB no melhor estilo banquinho 
e violão o Poesia Acústica abre a noite trazendo 
rimas que falam de amor, sociedade e muito mais. 
O projeto leva para a Jeunesse Arena os rappers 
Budah, Kayuá, Dk47, Ducon, BobXXX em due-
los que prometem animar o público.

O Carnaval 2023 já começou para os 
Aprendizes do Salgueiro. A escola mirim, 
projeto mantido pela vermelha e branca 
da Tijuca, abriu as inscrições para as ofi -
cinas de percussão, alegorias e adereços, 
as quais funcionarão sempre às terças e 
domingos. Embora ainda não haja data 
para o início das aulas, Mara Rosa, pre-
sidente da escola infantil, chama atenção 
para a importância da inscrição e dá deta-
lhes sobre as atividades.  

As ofi cinas são gratuitas e os interessa-
dos em participam precisam apresentar, no 
ato de inscrição, os seguintes documentos:  

1 foto 3x4; Cópia da identidade ou cer-
tidão de nascimento (da criança) ; Com-
provante de residência e Declaração esco-
lar do ano letivo de 2022. 

Para quem participou do desfi le deste 
ano, a declaração escolar ainda é válida 
e não há necessidade de reapresentação. 

Uma festa que vai empolgar o público! 
É o que prometem os produtores do Fes-
tão do K7, sábado, 16, no Tijuca Tênis 
Clube. Com show da banda Fato Con-
sumado e cinco DJ´s será um espetá-
culo de som, dança, luzes e puro êxtase.

“Na verdade, quem já frequenta 
o Festão do K7 sabe que é diversão 
certa! São DJ´s com estilos diferencia-
dos, portanto agrada a todos e a pista fi ca 
lotada”, afi rma o consagrado DJ Cidinho

Com um repertório empolgante e músi-
cos incríveis a Fato Consumado passeia 
pelo pop nacional de Legião, Paralamas, 
Tim Maia, indo até sucessos internacionais 
de Ricky Astley, Coldplay, REM e outros, 
levando o público ao delírio. “eles são 
incríveis, nunca vi tantas músicas varia-
das”, revelou Verônica Araújo.

E para esquentar a pista do Salão Nobre 
do Tijuca Tênis os DJ´s Cidinho, Hugo 
Júnior, Léo Stortti, Claudio Costa e Ricardo 
Jubileu da Web Rádio do K7, vão se reve-
zar entre o pop, soul, dance, Techno, disco 
e outros grandes sucessos dos anos 70 a 
2000.  E tem gente que diz não sair da pista.

� m dos maiores nomes do 
rock brasileiro, Frejat se 
apresenta no Vivo Rio 
no dia 15 de julho, re-
lembrando músicas que 
marcaram gerações. O 
show, que aconteceria 

em janeiro deste ano, foi adiado após 
integrantes da banda e da equipe testa-
rem positivo para a Covid- 19. Acom-
panhado de Maurício Negão (guitarra e 
vocal), Bruno Migliari (baixo e vocal), 
Humberto Barros (teclado e vocal) e 
Marcelinho da Costa (bateria e vocal), 
o cantor sobe ao palco para animar a 
noite dos cariocas ao som de seus gran-
des sucessos, como “Homem

Não Chora”, “Tudo Se Transforma” 
e “Amor Pra Recomeçar”, além de 

relembrar os hits lançados enquanto 
fazia parte da banda Barão Vermelho, 
como “Por Você” e “Ideologia”, e home-
nagear artistas brasileiros que também 
marcaram a cena musical, como Tim 
Maia e Cássia Eller.

Os ingressos estão à venda no site 
do Vivo Rio com ingressos com valo-
res entre R$ 60 e R$ 300. O evento, 
que começa às 22h, é uma realização 
da Peck Produções.

Cantor, compositor, guitarrista e 
produtor, Roberto Frejat foi um dos 
grandes parceiros de Cazuza desde a 
época em que os dois fi zeram parte da 
banda Barão Vermelho na década de 
80. Em 2017 sai ofi cialmente da banda 
e vem focando, desde então, na sua 
carreira solo.
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O livro Vidas 
Alheias é uma obra 
que aborda temas 
sociais do cotidiano 
empresarial, de 
forma crítica e cria-
tiva, construindo 
uma identidade forte 
e com autonomia e 
singularidade para 
não se tornarem 
escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a 
arma capaz de desfazer as algemas da escra-
vidão e despertar a tríade da inteligência 
humana, que é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente 
quem tem acesso a uma boa leitura poderá 
construir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus fi lhos terão com-
putadores, sim, mas antes terão livros, sem 
livros, sem leitura, os nossos fi lhos serão 
incapazes de escrever - inclusive sua pró-
pria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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SERVIÇO
�����������
�� Frejat no 
Vivo Rio
Data: 15 de 
julho (sexta-
feira)
Horário: 22h
Local: Vivo 
Rio Avenida 
Infante Dom 
Henrique, 85
Classifi cação: 
18 anos
Ingressos: 
Site do Vivo 
Rio

SERVIÇO
�����������
�� Natiruts e Poesia Acústica
Local: Jeunesse Arena - Av. Embaixador 
Abelardo Bueno, 3.401, Barra da Tijuca.
Data: 16 de julho (s´´abado)
Abertura da Arena: 19h
Início: 21h
Há estacionamento no local.
Classifi cação: 16 anos

SERVIÇO
�����������
�� Festão do K7
Data: 16 de julho (sexta-feira)
Local: Tijuca Tênis Clube - Rua Conde de 
Bonfi m, 451
Ingressos a partir de R$ 20,00
Vendas: Departamento Social do Tijuca 
Tênis Clube, Petshopping - Rua Rocha 
Pitta, 218-Cachambi.
PIX: radiodok7@gmail.com
Informações whatsapp: (21) 96429-4664.

COLABOROU: RICO ALBUQUERQUE

RICODOPOVO@GMAIL.COM
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�Secretaria Municipal de Trabalho e Renda (SMTE) 

reúne 703 vagas de emprego para candidatos com 
e sem experiência. Para os trabalhadores com 
Ensino Fundamental incompleto, há oportuni-

dades para auxiliar de mecânico de autos, mecânico de 
autos, motorista de caminhão (CNH D ou E) e técnico 
de manutenção de máquinas (empilhadeiras).

Aqueles com Ensino Fundamental completo podem 
se candidatar às oportunidades de açougueiro, ajudan-
te de açougueiro, arrumadeira, babá, cozinheira, domés-
tica, motorista entregador (categoria A) e peixeiro. Já 
para os que têm Ensino Médio incompleto, as oportu-
nidades são para auxiliar de cozinha, auxiliar de depó-
sito e repositor.

Profi ssionais com Ensino Médio completo as oportuni-
dades podem se candidatar a vagas de atendente de frios 
e laticínios, auxiliar de manutenção predial (imprescin-
dível NR 10 atualizada), auxiliar de notas fi scais, che-
fe de depósito, chefe de seção hortifruti, conferente de 
mercadoria, consultor de vendas, cozinheiro industrial, 
curso técnico de enfermagem (estágio), fi scal de caixa, 
fi scal de prevenção de perdas, operador de caixa, ope-
rador de empilhadeira elétrica (curso de empilhadeira e 
CNH B), técnico de enfermagem (Coren ativo), técnico 
de enfermagem do trabalho e técnico de manutenção e 
limpeza de coifas e exaustores.

Para quem tem Ensino Superior, as oportunidades 
são para analista de desenvolvimento de software (En-
genharia de Software), analista de marketing pleno (Ma-
rketing ou Comunicação Social), assistente de recursos 
humano (Gestão de Recursos Humanos e afi ns), assis-
tente de TI, enfermeiro, engenheiro civil de obras, nu-
tricionista (CRN ativo) e psicólogo.

O Itaú Unibanco abriu inscrições para 
um Bootcamp exclusivo para pessoas trans - 
programa que visa identifi car e lapidar talen-
tos, além de promover a diversidade. Com 
duração de cinco semanas, o Bootcamp pro-
moverá aulas ao vivo e com transmissão on-
-line e com conteúdos gravados para a forma-
ção técnica de 14 analistas. As pessoas apro-
vadas no processo seletivo serão contratadas 
como colaboradoras do Itaú Unibanco desde o 
primeiro dia de capacitação para, em seguida, 
integrarem a equipe de operações e atendi-
mento do banco.

Essa é a segunda turma do projeto composta 
apenas por pessoas trans. Em 2021, 38 profi s-
sionais foram contratados pelo time de tecno-
logia do banco após participarem da iniciativa.

— Com as capacitações exclusivas para 
profi ssionais trans, conseguimos aumen-
tar a qualifi cação dos nossos times e, prin-
cipalmente, atuar de forma afi rmativa na 
empregabilidade de pessoas LGBTQIA+ — 
comenta Luis Cunha, diretor de operações 
no Itaú Unibanco. 

As inscrições podem ser feitas até o dia 
24 de julho, no link encurtado https://bit.
ly/3AM9LuK, e o início das aulas está pre-
visto para a primeira quinzena de setembro. 
O currículo do programa inclui metodologias 
e conhecimentos técnicos em Kaizen, Lean, 
Ágil e Design Thinking.

O Banco Nacional Econômico e Social 
(BNDES) e o Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas (Sebrae) criaram 
um fundo voltado a microempreendedores indi-
viduais, microempresas e empresas de pequeno 
porte. A colaboração foi fi rmada nesta terça-
-feira, 12.A expectativa é queo primeiro inves-
timento seja de R$ 4,5 bilhões, podendo che-
gar a até R$ 15 bilhões.

Nomeado de BNDES FGI Sebrae, o novo 
fundo deve estar disponível em todo o país a 
partir dezembro de 2022. O objetivo é reduzir 
risco das operações de crédito das instituições 
fi nanceiras. A princípio, cada entidade irá inves-
tir R$ 150 milhões cada um, podendo chegar a 
R$ 500 milhões.

Além do fundo, a parceria prevê ainda orien-
tação do Sebrae, por meio do programa Cré-
dito Assistido a Microempreendedores individu-
ais e empresários de micro e pequenas empre-
sas. Com isso, será possível ter acesso a diag-
nósticos, ferramentas digitais, conteúdos, capa-
citações e consultorias com o objetivo de redu-
zir os riscos de inadimplência e ampliar a sus-
tentabilidade fi nanceira dos negócios.

Já o BNDES disponibilizará sua plataforma 
de gestão para operacionalização do novo fundo. 
Trata-se de um sistema totalmente digital uti-
lizado por dezenas de instituições fi nanceiras 
parcerias, pelo qual já se viabilizou mais de R$ 
100 bilhões em operações de crédito.

A Secretaria Estadual de Trabalho 
e Renda (Setrab) reúne 1.038 vagas 
para as regiões Metropolitana, Médio 
Paraíba e Serrana. Entre os destaques 
do Painel de Vagas, estão oportuni-
dades para diferentes cargos e esco-
laridade, como atendente de pada-
ria, carpinteiro, pedreiro e motorista 
de caminhão. As oportunidades são 
disponibilizadas por meio 
do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine).

O total de 
vagas na Região 
Metropolitana  
chega a 708, 
sendo 211 
destinadas 
exc lus iva-
mente para 
pessoas com 
d e f i c i ê n c i a 
(PCDs). Entre 
as oportunidades 
para ampla concor-
rência, destacam-se 100 
para motorista de ônibus, 50 
para promotor de vendas, 100 para 
operador de telemarketing e 32 para 
empacotador — neste caso, a exigência 
é que o candidato já seja aposentado. 
Para PCDs, são oferecidas 15 oportu-
nidades para auxiliar de limpeza e dez 
para psicólogo hospitalar, entre outras 
diferentes chances.

No Médio Paraíba, são oferecidas 
74 vagas para diferentes funções, como 

camareiro de hotel, motorista de cami-
nhão, soldador, entre outros. Os mora-
dores de Teresópolis, na região Ser-
rana, podem concorrer a uma das 256 
vagas disponibilizadas. Entre elas, 
destacam-se carregador de caminhão, 
cozinheiro, mensageiro, jardineiro, 
secretária particular, faxineira, além 
de outras vagas.

O Sistema Nacional de 
Emprego (Sine) realiza 

uma análise com-
parativa do per-

fil profissional 
de cada can-
didato cadas-
trado com o 
da vaga dis-
ponibilizada 
pela empresa 
contratante. 

Por isso, é 
importante que 

o cidadão mante-
nha o seu cadastro 

atualizado.
Para se inscrever ou atua-

lizar o cadastro, é necessário ir a uma 
unidade do Sine levando documentos 
de identificação civil, carteira de tra-
balho, PIS/PASEP/NIT/NIS e CPF. 
Para consultar o endereço das uni-
dades Sine e os detalhes de todas as 
vagas oferecidas, acesse o Painel Inte-
rativo de Vagas da Setrab, disponível no 
site https://secretarias.rj.gov.br/secre-
taria/Default.aspx?sec=TRABALHO.

A Luandre, empresa de soluções em 
RH, oferece 120 vagas para auxiliar de ser-
viço gerais, auxiliar administrativo, auxi-
liar de atendimento, operador de caixa, 
camareiro, vendedor, recepcionista, téc-
nico de enfermagem (home care), técnico 
de enfermagem (pronto socorro infantil), 

técnico de enfermagem (UTI), técnico de 
enfermagem (uti pediátrica), operador de 
produção, vigia, analista de DP/atendi-
mento, técnico de manutenção e vende-
dor de logística. Os candidatos interes-
sados devem se cadastrar no site candi-
dato.luandre.com.br.
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Currículos
devem ser enviados por email 

As pessoas com defi ciência (PCDs) ou reabilitadas 
pelo INSS que têm Ensino Fundamental incompleto po-
dem se candidatar para ASG, auxiliar de linha de pro-
dução e repositor. Já ara quem tem Ensino Fundamental 
completo há oportunidades para trabalhar como aten-
dente de lanchonete, auxiliar de lavanderia, auxiliar de 
manutenção, auxiliar de rouparia, jardineiro, maquei-
ro e porteiro. Os profi ssionais com Ensino Médio in-
completo podem se candidatar para operador de caixa.

Quem tem Ensino Médio completo pode enviar cur-
rículo para aprendiz de comércio e varejo, auxiliar ad-
ministrativo, auxiliar de eletricista predial, auxiliar de 
pessoal (hospital), auxiliar de saúde bucal, fi scal de loja, 
garçom (hotel), massoterapeuta, operador de supermer-
cado, porteiro, técnico de enfermagem (Coren ativo), 
técnico em enfermagem urgência e emergência (Coren 

ativo), técnico em farmácia e técnico em saúde bucal.
As vagas para profi ssionais com Ensino Superior são 

de fonoaudiólogo ESF, farmacêutico, farmacêutico ur-
gência e emergência, enfermeiro, enfermeiro urgência e 
emergência, fi sioterapeuta NASF, psicólogo NASF, nu-
tricionista ESF, terapeuta ocupacional, médico ESF, ci-
rurgião dentista NASF, educador físico NASF, assisten-
te social NASF, assistente social urgência e emergência, 
enfestador. Com quem tem Ensino Médio completo, as 
vagas são auxiliar de logística/operações, analista de re-
cursos humanos (hospital), analista de folha de paga-
mento (hospital) e assistente administrativo.

Para concorrer a essas vagas, o interessado deve en-
viar currículo para o e-mail vagas.smte@gmail.com ou 
comparecer a um dos centros municipais de emprego: na 
Rua Camaragibe, 25, Tijuca; Avenida Geremário Dantas, 
1.400, sala 102, Jacarepaguá; Estrada do Dendê, 2.080, 
Ilha do Governador; Rua Lopes de Moura, 58, Santa 
Cruz; e Rua Coxilha, s/nº, Campo Grande.

Já para as oportunidades destinadas aos trabalhado-
res com defi ciência, é preciso enviar o currículo para o 
e-mail: vagaspcd.smte@gmail.com ou comparecer no 
posto de trabalho com atendimento para esses profi s-
sionais, no CIAD Mestre Candeia, que fi ca na Avenida 
Presidente Vargas, 1.997.

Os interessados em concorrer a uma das ofertas de-
vem cadastrar seus currículos nos centros de emprego ou 
enviá-los por e-mail. Quando as empresas criam vagas, 
enviam à secretaria o perfi l desejado e usam o banco de 
dados da SMTE para encontrar os candidatos. Quando 
o perfi l e o currículo são compatíveis, o profi ssional re-
cebe uma carta de encaminhamento para ser entrevis-
tado pelo setor de recrutamento da empresa.
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De acordo com reportagem do jornal britânico 
Daily Mail, Novak Djokovic deve jogar o Aberto da 
Austrália em janeiro, com a crescente probabilidade 
de que sua proibição de três anos de entrar no país 
seja anulada.

Os chefes do tênis australiano estão confiantes de 
que ele poderá retomar sua busca por Grand Slams 
em Melbourne. A razão é o novo primeiro-minis-
tro, Anthony Albanese, 
grande amante do tênis 
e que pratica o esporte 
várias vezes por semana. 
Isso aumentou a expec-
tativa de que o político 
tenha uma visão mais 
simpática do caso envol-
vendo o sérvio.

O Sportsmail entende 
que não existe o desejo 
do Aberto da Austrália ser diluído pela ausência do 
seu recordista com nove títulos.

O primeiro-ministro tem um diálogo estreito com 
a Tennis Australia, muito mais próximo do que o 
governo anterior, e pretende rescindir a proibição 
de três anos após o incidente internacional que se 
desenrolou este ano.

A Tennis Australia disse que o assunto não é uma 

decisão deles, mas espera-se que o resultado seja 
que Djokovic jogue, na esperança de potencialmente 
igualar os 22 títulos de Grand Slam de Rafael Nadal.

O campeão de Wimbledon, que está a uma con-
quista de igualar o recorde de títulos de Grand Slams 
pertencente a Nadal, segue impedido de entrar nos 
Estados Unidos para o US Open no próximo mês 
devido a regulamentos que impedem a chegada de 
visitantes não vacinados.

O 
Mundial de Vôlei Masculino pode marcar o re-
torno de Wallace à seleção brasileira. Depois de 
anunciar a aposentadoria com a camisa verde-
-amarela após os Jogos Olímpicos de Tóquio, o 
oposto de 35 já admite rever a sua posição. Em 
live com a jornalista Clarissa Laurence no perfil 

de Instagram @na.nossa.rede, o craque do Cruzeiro afirmou 
que aceitaria um convite para jogar o Mundial deste ano, caso 
esteja bem fisicamente daqui a um mês.

Wallace seria o substituto natural de Alan, titular 
na posição nos últimos meses. Depois de passar por 
uma cirurgia no tendão de Achielles, ele está fora do 
Mundial, marcado para o período de 26 de agosto a 
11 de setembro na Polônia e na Eslovênia.

“Preciso estar me sentindo bem tecnicamente e 
fisicamente para voltar. Todo mundo sabe como é 
um Campeonato Mundial, mas se lá para frente, os 
caras me ligarem e eu me senti bem, eu aceito vol-
tar. Porque é um momento que eles podem precisar 
e, depois de tudo o que eu passei lá dentro, dá pra 
repensar. Não tem nada certo, não estou iludindo nin-
guém. O que estou dizendo é que se tiver uma opor-
tunidade lá para frente eu não vou dizer “não” para 
a seleção”, comentou.

Campeão da última edição da Superliga com o 
Cruzeiro, Wallace revelou na entrevista que final-
mente conseguiu descansar o suficiente nas férias. 
Depois de aproveitar muitos momentos ao lado da 

esposa e dos filhos, ele descarta qualquer possibilidade de 
voltar à seleção já na fase final da Liga das Nações - o jovem 
Darlan vem sendo o oposto titular do técnico Renan Dal 
Zotto após a lesão de Alan.

“As pessoas me mandam mensagens falando pra eu vol-
tar na Liga das Nações. Não tem como. Estou praticamente 
dois meses parado. Não tenho condições de estar com a sele-
ção agora. Eu vou mais atrapalhar do que ajudar. Se mais lá 

para frente alguém me ligar aí podemos 
repensar”, frisou.

Wallace também comentou sobre o 
momento em que anunciou a sua aposenta-
doria da seleção no ano passado. Segundo 
o oposto, o quarto lugar em Tóquio deu-
-lhe uma sensação de dever não cumprido.

“Saí triste de Tóquio, longe do resul-
tado que eu queria. Não sei onde erramos. 
Fiquei tentando buscar o que eu pode-
ria ter feito de melhor. Eu já não tinha 
mais forças para continuar depois disso. 
Muitos ali dentro já sabiam que eu para-
ria ali, independentemente do resultado. 
Precisava ficar mais com a família. Mui-
tas coisas pesaram, fora o desgaste físico. 
É muito puxado e eu precisava desse des-
canso. Só que tem a sensação de dever não 
cumprido em Tóquio e isso mexeu muito 
comigo”, finalizou.

As pessoas me 
mandam mensagens 
falando pra eu voltar 
na Liga das Nações. 
Não tem como. Estou 
praticamente dois 
meses parado. Não 
tenho condições 
de estar com a 
seleção agora. Eu 
vou mais atrapalhar 
do que ajudar.”

WALLACE

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 14 DE JULHO DE 2022 ESPORTES

A FERJ (Federação de Futebol do Estado do Rio de Janeiro) 
confirmou a realização do Campeonato Carioca Feminino de 2022. Confirmou ainda a data 
de início do torneio, que começa em 3 de setembro. Além do Fluminense, disputarão a 
competição os outros três grandes: Flamengo, Botafogo e Vasco. Se juntam a eles oito clubes 
pequenos como “azarões”.São eles: Portuguesa-RJ, Duque de Caxias, Cabofriense, Pérolas 
Negras, Brasileirinho, Campo Grande, Rio São Paulo e Barcelona.

CAMPEONATO CARIOCA FEMININO DE 2022 
TERÁ SEU PONTAPÉ INICIAL EM SETEMBRO

WALLACE  
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O Paris Saint-Germain teria recusado uma oferta para a contra-
tação de Cristiano Ronaldo, do Manchester United. De acordo com 
o publicado pelo jornal “Le Parisien” nesta terça-feira, o empresá-
rio do atacante português entrou em contato com o presidente do 
PSG, Nasser al-Khelaïfï, porém o clube francês não quer mais uma 
estrela na equipe.

Em 2016, o PSG tentou a contratação de Cristiano Ronaldo, 
após a saída de Ibrahimovic, e chegou a cogitá-lo quando o atacante 
estava na Juventus. No entanto, a nova gestão do futebol quer ado-
tar uma nova mentalidade no projeto esportivo da equipe.

Nasser al-Khelaïfï afirmou em entrevistas recentes que ‘não quer 
ser mais chamativo’ e indicou que não pretende ir atrás de nomes 
expressivos para atuar no clube. Enquanto isso, Cristiano Ronaldo 
deve permanecer no Manchester United. Contudo, o português 
passa por problemas familiares e não se reapresentou ao time inglês. 
Mesmo assim e após rumores de possível saída, o treinador Erik ten 
Hag descartou a saída do astro conta com ele para esta temporada.

 Jogador do Cruzeiro, 
que havia anunciado 

a aposentadoria da 
seleção após os Jogos 

Olímpicos de Tóquio, se 
coloca à disposição do 

técnico Renan Dal Zotto

ADMITE A POSSIBILIDADE  
DE JOGAR O MUNDIAL DE VÔLEI

PSG TERIA RECUSADO  
PROPOSTA PARA CONTRATAR 
CRISTIANO RONALDO

DJOKOVIC PODE RECEBER 
AUTORIZAÇÃO PARA DISPUTAR  
O AUSTRALIAN OPEN DE 2023

Novak  
Djokovic deve 

jogar o  
Aberto da 
Austrália  

em janeiro
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O 
Botafogo
vai atrás da 
virada nas 
oitavas 
de fi nal da 
Copa do 

Brasil

� torcida do Botafogo esgotou os 
ingressos da Leste Inferior para 
o jogo contra o América-MG, 
nesta quinta-feira, pela Copa do 
Brasil, no Estádio Nilton San-
tos. Não há mais entradas dispo-

níveis para o setor no site Voucher Seguro.
O Botafogo vai atrás da virada nas oita-

vas de final da Copa do Brasil, após per-
der o primeiro jogo por 3 a 0 em Belo Ho-

rizonte. O time precisa vencer por 
quatro gols de diferença para se 
classificar ou por três para levar 
a disputa para os pênaltis.

A tendência é que o Coelho “fe-
che a casa” e jogue com a vanta-
gem embaixo do braço. Sem preci-
sar se expor, os mineiros atuarão 
nos contra-ataques e tentarão se-
gurar o Botafogo para gerar im-

paciência da torcida. 
Com essa configuração, o Alvi-

negro precisará ter poderio ofen-
sivo para incomodar o adversário 
desde o início. Algo que tem fal-
tado nas últimas atuações sob a 
batuta de Luis Castro. O meio de 
campo do Glorioso tem sido um 
deserto de ideias, sem articulação 
e jogadas coletivas.

A lentidão na saída de bola e nas tran-
sições ofensivas são pontos que precisam 
ser superados neste duelo. Para furar o 
bloqueio mineiro, as linhas precisam estar 
equilibradas para pressionar com jogadas 
verticais e não dar espaço aos contragol-
pes. Mesmo com desfalques, será um bom 
momento para Luís Castro mostrar que o 
time tem variação tática e mais de um es-
tilo de jogo.
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TORCEDORES DO FLU 
FAZEM CAMPANHA 
PELA CONTRATAÇÃO 
DE EX-REAL MADRID
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FERNANDINHO 
ENTRA NA MIRA DE 
CLUBE DA SÉRIE B
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Ao vencer o Cruzeiro por 3 a 0, terça-feira, no Minei-
rão, o Fluminense se garantiu nas quartas de fi nal da 
Copa do Brasil. Com isso, já tem assegurado um total 
de R$ 8,8 milhões em premiação na competição.

Pela participação na terceira fase (na qual passou 
pelo Vila Nova-GO), o Fluminense recebeu R$ 1,9 
milhão. Já pelas oitavas, a cota foi de R$ 3 milhões. 
Ao se classifi car, receberá R$ 3,9 milhões pelas quar-
tas de fi nal.

Caso siga avançando, as cifras aumentam conside-
ravelmente. Uma eventual participação em semifi nal 
vale R$ 8 milhões. Indo para a fi nal, fi ca com R$ 60 
milhões em caso de título ou R$ 25 milhões se for o vice.
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O Barcelona anunciou nesta quarta-feira que 
chegou a um princípio de acordo pela transferên-
cia do atacante brasileiro Raphinha, que estava 
no Leeds. Segundo o comunicado do clube espa-
nhol, falta o jogador passar nos exames médicos 
para o negócio ser concretizado.

“Os traços característicos do futebol de Raphi-
nha são claros. Muito talentoso com a bola nos 
pés, busca superar o seu marcador através do dri-
ble. Para ele, um extremo direito canhoto, sem-
pre tenta se direcionar ao gol rival para terminar 
a jogada com um cruzamento ou uma fi naliza-
ção”, explicou o Barcelona na nota sobre o acerto.

O acerto entre o jogador e o Barça foi noticiado 
pela imprensa europeia na terça-feira. Raphinha 
vai assinar contrato de cinco temporadas com o 

clube espanhol. A expectativa é que ele chegue 
em Barcelona nesta quarta-feira para fazer os 
exames médicos e selar a transferência.

“Esta semana vamos apresentar o Dem-
bélé e o Raphinha. Estamos fazendo tudo o 
que pudemos, não é fácil, mas estamos tra-
balhando bem”, comentou o presidente do 
clube, Joan Laporta.

O Barcelona vai pagar ao Leeds € 58 
milhões (R$ 316 milhões) por Raphinha, 
com bônus que podem levar o negócio a € 
67 milhões (R$ 365 milhões). O clube inglês 
chegou a receber uma proposta melhor do 
Chelsea — houve um acordo entre as par-
tes. Porém, prevaleceu a preferência do 
brasileiro em jogar pelo Barça.
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